



Profesores de San Antonio se sumaron al paro nacional por la educación pública

Diez escuelas municipales adhirieron a la protesta del gremio en demanda de respuestas concretas del ministerio. Aunque la autoridad comunal aseguró que hubo "clases normales", la ausencia masiva de docentes dejó salas vacías.

Juan Olivares Meza
 cronica@lidernsanantonio.cl

A pesar del llamado oficial a mantener la normalidad, ayer miércoles por la mañana los pasillos de al menos diez escuelas municipales de San Antonio amanecieron en silencio. No hubo voces infantiles, ni explicaciones al frente del pizarrón. Solo la certeza de que, una vez más, el conflicto entre el magisterio y el Estado terminó por golpear el corazón de la educación pública.

La convocatoria a un paro nacional de 48 horas realizada por el Colegio de Profesores de Chile encontró una alta adhesión en la provincia, en especial en San Antonio, donde 10 de los 13 establecimientos municipales se sumaron a la movilización, según confirmó la presidenta comunal del gremio, Pamela Urtubia.

"Efectivamente están las puertas de las escuelas abiertas, pero no hay clases, porque no hay profesores y los únicos autorizados para impartir clases somos nosotros", señaló ayer la dirigente, al explicar por qué los apoderados no debieran enviar a sus hijos e hijas a la escuela durante estos dos días.

La medida, que se realiza en el marco de un petitorio de seis puntos sin respuesta por parte del Minis-



LOS PROFESORES EN PARO SE REUNIERON MASIVAMENTE AYER EN LA SEDE DEL MAGISTERIO EN LA CALLE 21 DE MAYO EN SAN ANTONIO.

terio de Educación, incluye una de las principales demandas del gremio, como es la promulgación de una nueva Ley de Titularidad Docente, que garantice la estabilidad laboral para miles de trabajadores y trabajadoras de la educación que hoy no la tienen.

TENSIÓN

El martes, a horas del paro, la Dirección de Educación Municipal de San Antonio (Daem) difundió un comunicado informando que las clases se desarrollarían con normalidad durante el

10

de las 23 escuelas municipales de San Antonio adhirieron en su totalidad al paro de profesores.

paro, y que estarían garantizados tanto el transporte como la alimentación para el estudiantado.

Sin embargo, desde el gremio aseguraron que la situación real fue distinta. "El llamado fue claro.

Estamos en paro porque las condiciones en las que trabajamos son precarias. Faltan plumones para las pizarras, faltan resmas, faltan los útiles de aseo básicos y, aún así, hacemos clases. Hoy, con más razón, levantamos la voz por los profesores y las condiciones en las que realizamos nuestro trabajo", aseveró Pamela Urtubia, en la sede del Colegio de Profesores, en la calle 21 de Mayo, rodeada de docentes paralizados.

A lo anterior se suma la preocupación por problemas con los recursos del

Programa de Integración Escolar (PIE) y el retraso en el pago de remuneraciones, que aunque fue de solo un día, encendió alertas entre el profesorado.

"Las familias tienen que saber que no es solo una lucha por condiciones laborales, sino por el futuro de la educación pública", remarcó la dirigente gremial.

LLAMADO

Finalmente, la presidenta del Colegio de Profesores hizo un "llamado a las familias a no enviar a los es-

“ Están las puertas de las escuelas abiertas, pero no hay clases, porque no hay profesores y los únicos autorizados para impartir clases somos nosotros”,

Pamela Urtubia
 pdta. del Colegio de Profesores

tudiantes a clases este jueves, como muestra de respaldo a la movilización nacional, que incluye una manifestación masiva en Valparaíso (hoy)".

En un comunicado firmado por delegados gremiales y el directorio comunal, se detalló que entre los recintos adheridos al paro figuran el Liceo Juan Dante Parraguez, el Colegio Agrícola Cuncumén, las escuelas Poeta Pablo Neruda, Eduardo Fernández de Asturias, Cerro Placilla, Cristo del Maipo, Villa Las Dunas y Divino Maestro.

Aunque la paralización fue convocada inicialmente por 48 horas, el gremio no descarta convocar a un paro indefinido si no hay avances concretos por parte del Ministerio de Educación. ✪